

» PRESSE NATIONALE

Politique ↪



VISITE D'AMITIÉ ET DE TRAVAIL : LA CÔTE D'IVOIRE ET LA GAMBIE SIGNENT TROIS ACCORDS DE COOPÉRATION

Trois accords de coopération. C'est l'un des points marquants de la première visite d'un Chef d'État gambien en Côte d'Ivoire. Arrivé à Abidjan dans la soirée du mercredi dernier, le Président Adama Barrow a eu une séance de travail, hier au palais de la présidence de la République de Côte d'Ivoire, avec son homologue ivoirien. Cette séance de travail a été suivie de la signature de trois accords dont un accord cadre d'échange entre les deux gouvernements. Adama Barrow a félicité le Chef de l'Etat ivoirien pour son implication dans le retour de la paix et de la stabilité en Gambie. Alassane Ouattara a remercié le Président de la République de Gambie pour le soutien apporté à son pays dans la résolution de la crise entre la Côte d'Ivoire et le Mali, suite à l'arrestation de 49 soldats ivoiriens du contingent déployé au sein de la MINUSMA.

Economie ↪



CACAOCULTURE DURABLE : LA CÔTE D'IVOIRE ET HERSHEY SIGNENT UNE CONVENTION AUTOUR DE TROIS PROJETS PHARES

Amélioration des revenus des producteurs, préservation de la forêt et lutte contre le travail des enfants sont les trois défis majeurs auxquels la Côte d'Ivoire se trouve confrontée dans sa volonté d'aboutir à une cacaoculture durable. Afin d'y faire face, l'État ivoirien a signé ce jeudi 27 avril 2023 à Abidjan, à la Primature au Plateau, une convention avec le chocolatier Hershey. Cet accord comprend trois initiatives dont une de 25 milliards de FCFA logée au Conseil café-cacao, dédiée à l'amélioration des revenus des producteurs. Une autre chiffrée à 625 millions de FCFA sera consacrée à la préservation de la Réserve naturelle de Mabi Yaya, située dans la région de la Mé, en collaboration avec la Fondation Parcs et réserves de Côte d'Ivoire (FPRCI). Quant à la troisième initiative, elle sera dédiée à la construction de 10 écoles primaires dans les communautés productrices de cacao dépourvues d'écoles, pour 875 millions de FCFA. La cérémonie de signature de cette convention a été présidée par le Premier Ministre Patrick Achi.



6ÈME SALON INTERNATIONAL DE LA GÉOMATIQUE, AMADOU COULIBALY : « LA GÉOINFORMATION EST UN OUTIL INDISPENSABLE À LA MODERNISATION DES ADMINISTRATIONS »

Le 6ème Salon international de la géomatique a ouvert ses portes, le jeudi 27 avril 2023, à Sofitel hôtel Ivoire, à Cocody. Cet événement majeur connaîtra son apothéose, ce vendredi 28 avril 2023. À la cérémonie inaugurale de ce Salon, le ministre de la Communication et de l'Économie numérique, Amadou Coulibaly, par ailleurs parrain de la cérémonie, a expliqué l'importance de cette nouvelle science. Selon lui, « la géoinformation est un outil indispensable à la modernisation des administrations ». Mieux, le ministre a affirmé que c'est une science qui contribue efficacement au développement durable et tire les administrations publiques et privées vers le haut.



LUTTE CONTRE LE TRAVAIL DES ENFANTS DANS LES ZONES CACAOYÈRES : LA CONSTRUCTION D'ÉCOLES ANNONCÉES

Un accord tripartite entre le Comité national de surveillance des actions de lutte contre la traite, l'exploitation et le travail des enfants (CNS), l'entreprise Hershey et la Fondation ICI a été signé hier au cabinet de la Première Dame de Côte d'Ivoire, Dominique Ouattara, à Abidjan-Cocody. Cet accord prévoit la construction d'infrastructures scolaires dans des zones cacaoyères de Côte d'Ivoire. La Première Dame a dit tout l'intérêt de construire des infrastructures scolaires dans tout le pays, particulièrement en zone rurale. Et indiqué que « la scolarisation des enfants est une solution efficace et durable pour les soustraire au risque de travail et d'exploitation ».



SÉCURISATION DU PATRIMOINE FONCIER RURAL/ DEPUIS DIMBOKRO : ADAMA COULIBALY ANNONCE UN APPUI DE 120 MILLIARDS DE FCFA DE LA BANQUE MONDIALE

Le ministre de l'Économie et des Finances, Adama Coulibaly, a annoncé, jeudi 27 avril 2023 lors de la cérémonie de lancement de la phase d'extension du Projet d'amélioration et de mise en œuvre de la politique foncière rurale de Côte d'Ivoire (Pa-mofor), à la préfecture de Dimbokro, l'obtention par le pays, auprès de la Banque mondiale, de 120 milliards de FCFA en vue de la sécurisation du patrimoine foncier rural. Il a salué cet important appui, car pour lui, la problématique du foncier rural en Côte d'Ivoire est une question d'une sensibilité dont dépendent la paix et la cohésion sociale, socles du développement harmonieux de la Côte d'Ivoire.



CACAO : 107ÈME SESSION ORDINAIRE DU CONSEIL DE L'ICCO À ABIDJAN

Dans le cadre de ses réunions statutaires, l'Organisation Internationale du Cacao (ICCO) tiendra la 107ème session de son conseil et de ses Organes subsidiaires du 25 au 28 avril 2023 à Abidjan. Au cours de ladite session, les délégations assisteront à l'exposé de deux études à savoir : le marché du Cacaobio-organique et les nouvelles réglementations européennes et américaines et celle relative aux coûts de la mise en conformité à la réglementation européenne sur la déforestation importée.

DÉVELOPPEMENT DE LA CÔTE D'IVOIRE : LES FAITIÈRES DES PME INVITÉES À TRAVAILLER ENSEMBLE

Le Mouvement des Petites et moyennes entreprises (Mpme) a organisé son Assemblée générale (Ag) mixte ordinaire et extraordinaire, le mercredi 26 avril 2023 à la Maison de l'entreprise, à Abidjan-Plateau. L'ouverture de cette Ag a eu lieu en présence du président de la Confédération générale des entreprises de Côte d'Ivoire (Cgeci), Ahmed Cissé. À l'occasion, Daipo Patrick Olivier, représentant le ministre du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des Pme, Souleymane Diarrassouba, a exhorté les faitières des Pme à travailler ensemble. Le conseiller technique du ministre les a invitées à contribuer davantage au développement de la Côte d'Ivoire parce que pour lui, les Pme représentent le moteur de la croissance économique.



ÉDUCATION NATIONALE : 37 COLLÈGES DE PROXIMITÉ LIVRÉS DANS 18 MOIS

La volonté de l'État ivoirien et ses partenaires de rapprocher l'école des apprenants s'est de nouveau exprimée. De fait, ce jeudi 27 avril 2023 à Abidjan, dans les locaux de la Primature au Plateau, le Premier Ministre ivoirien, Patrick Achi a présidé la cérémonie de signature groupée des marchés de 37 collèges de proximité. Les établissements seront construits dans les directions régionales de Boundiali, Katiola Ferkessedougou, Korhogo, Issia, Sassandra, Soubré, Gagnoa et Divo pour un montant total de 11,7 milliards de FCFA financé par le Contrat de désendettement et de développement (C2D). Ils seront livrés dans 18 mois. Pour Patrick Achi, ces travaux « traduisent la manifestation de la volonté inébranlable du gouvernement d'apporter à tous les jeunes Ivoiriens, où qu'ils soient et quels que soient leurs milieux d'origine, une éducation de qualité, un soutien et un encadrement nécessaires pour leur épanouissement et leur insertion ».



LUTTE CONTRE LES INONDATIONS : LE GOUVERNEMENT VISE ZÉRO VICTIME

« Saison des pluies zéro victime, c'est possible ». Voici l'objectif que le Gouvernement veut atteindre, à travers le Ministère de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité durant cette saison des pluies. L'opération a été lancée à l'auditorium de la Primature, le jeudi 27 avril 2023, par Bouaké Fofana, ministre de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité. Ainsi, elle annonce les activités de prévention et de lutte contre les inondations dans le District autonome d'Abidjan. Dans son propos liminaire, le ministre Bouaké Fofana a soutenu que l'objectif de l'opération est unique. Il s'agit de préserver des vies, car, regrette-t-il, 95% des drames surviennent et sont concentrés dans des zones occupées et habitées illégalement pour une large part, car ces zones ne sont pas aménagées pour accueillir des populations.



AMÉLIORATION DE LA VIE DES PERSONNES EN SITUATION DE HANDICAP : LE GOUVERNEMENT OFFRE DU MATÉRIEL D'UNE VALEUR DE PLUS DE 300 MILLIONS

Plus de 300 millions de FCFA. C'est la valeur de chaises roulantes électriques de dernière génération, des cannes et des béquilles que le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Adama Kamara, a remis hier à près de 4 000 personnes en situation de handicap. Ces derniers ont pris d'assaut la place de la Foire internationale, commerciale et gastronomique de Yopougon (Ficagayo), afin de prendre part à la journée internationale qui leur est dédiée. Il a par ailleurs passé en revue les actions déjà posées en faveur des handicapés et précisé que le gouvernement affiche ainsi son engagement et sa solidarité à leur endroit, en vue de faciliter leur mobilité et leur autonomisation.

FOOTBALL / RUMEURS DE DÉLOCALISATION EN ALGÉRIE : LA CAN 2023 SERA BEL ET BIEN ORGANISÉE EN CÔTE D'IVOIRE

« Candidate pour accueillir la Can 2027, l'Algérie pourrait finalement avoir l'honneur d'abriter la Can 2023. En effet, selon les derniers rapports des commissions d'inspection de la Caf, la Côte d'Ivoire n'est pas encore prête pour organiser la grande messe footballistique qui aura lieu en janvier 2024. (...) Et pour parer à toute mauvaise surprise, la première instance du football continental a déjà fait son plan B. Notons par ailleurs que l'Algérie dispose de nouvelles infrastructures sportives qui ont permis une parfaite réussite de l'organisation du Chan 2022 ». C'est l'information publiée mercredi 26 avril 2023 par plusieurs médias du Maghreb dont maghrebactu.com mais aussi, onzemonial.com citant La Gazette du Fennec (Algérie), à propos de la Can 2023 en Côte d'Ivoire. En réalité, il n'en est rien. « Les Algériens se font des films... », a commenté jeudi, une personnalité de haut rang membre du Comité d'organisation de la Can (Cocan) 2023. La Coupe d'Afrique des Nations 2023 va se jouer du 13 janvier au 11 février 2024 en Côte d'Ivoire.

**VU SUR LE NET****Economie** **LA 2ÈME ÉDITION DU SALON INTERNATIONAL DE LA FILIÈRE BÉTAIL VIANDE S'OUVRE À ABIDJAN**

Huit ans après la première édition en 2016 à Abidjan, la Côte d'Ivoire a eu l'honneur d'accueillir à nouveau le Salon international de la filière bétail et viande de l'Afrique de l'Ouest. La cérémonie de l'ouverture solennelle de la deuxième édition couplée de la Foire aux camélidés a eu lieu ce jeudi 27 avril 2023 au Palais de la culture de Treichville, en présence de plusieurs autorités dont le Directeur de cabinet du Ministère des Ressources animales et halieutiques, Kouakou Assoumany Gouromenan. "Chaîne de valeur du bétail viande, levier pour accroître le commerce régional et la création d'emplois en Afrique de l'Ouest dans un contexte d'insécurité", est le thème de cette édition qui se déroulera du 27 avril au 1er mai 2023.

Société **AMÉLIORATION DES CONDITIONS DE VIE DES PERSONNES HANDICAPÉES : LE MINISTRE ADAMA KAMARA SE FÉLICITE DU BILAN POSITIF DE LA CÔTE D'IVOIRE, CES DERNIÈRES ANNÉES**

Le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Adama Kamara, s'est félicité du bilan largement positif de la Côte d'Ivoire, ces dernières années, en termes d'amélioration des conditions de vie des personnes en situation de handicap. Il s'exprimait, le jeudi 27 avril 2023 à la place FIGAYO à Yopougon (Abidjan), à l'occasion de la célébration de la 30ème édition de la Journée Internationale des Personnes Handicapées (JIPH). Il s'agit, entre autres, du Projet « Éducation Inclusive en Côte d'Ivoire, promouvoir une éducation inclusive de qualité pour les enfants en situation de handicap », réalisé dans les villes d'Abidjan, Dabou, Agboville, Toumodi, Yamoussoukro, Bouaké, Oumé, Man, Abengourou et Korhogo. (Source : CICG)

**AGENCE DE PRESSE****Economie** **CÔTE D'IVOIRE : LES OPPORTUNITÉS D'INVESTISSEMENTS DANS LA FILIÈRE AQUACOLE**

Des experts de la FAO ont présenté ce jeudi 27 avril 2023, à un panel au Festival des musiques urbaines d'Anoumabo (FEMUA 15), les clés pour une employabilité réussie des jeunes dans le secteur halieutique. Pour cette édition 2023 du FEMUA, le thème retenu est « Sécurité alimentaire et agriculture durable ». Les

experts de la FAO ont encouragé les jeunes à saisir les énormes opportunités d'investissements dans le secteur aquacole. Selon Jean-Serge Kouadio N'Guandi, conseiller technique du ministre ivoirien des Ressources animales et halieutiques, la Côte d'Ivoire est aujourd'hui « déficitaire » en termes de production de poissons, de viandes et d'abats, ainsi que des produits laitiers.

Société 



55 JEUNES DE BONGOUANOU REÇOIVENT DES CHÈQUES APRÈS UNE FORMATION AU PROJET THIMO

55 jeunes de Bongouanou ont reçu, jeudi 27 avril 2023, des chèques après une formation en entrepreneuriat et en montage à travers le programme Travaux à haute intensité de main-d'œuvre, (THIMO), de juillet à décembre 2022. La remise des chèques a eu lieu au cours d'une cérémonie officielle organisée à la mairie de Bongouanou, en présence du chef de l'Agence Emploi Jeunes chargé de l'Iffou, du Moronou et du N'zi, Kassoum Fofana.



LES LOCAUX DE L'INSTITUT DES AVEUGLES DE YOPOUGON RÉNOVÉS ET ÉQUIPÉS REMIS AU GOUVERNEMENT

Le groupe SNEDAI a remis au Ministère de l'Emploi et de la Protection sociale, les locaux réhabilités et équipés de l'Institut national ivoirien pour la promotion des aveugles (INIPA), mercredi 26 avril 2023 au cours d'une cérémonie. Cette action du groupe vise à contribuer à l'amélioration des conditions de travail des enseignants et favoriser un meilleur épanouissement des personnes en situation de handicap, vivant dans ce centre spécialisé. Les travaux de réhabilitation et d'équipement d'un coût de 30 millions FCFA exécutés par Marylis BTP et Omnitravaux, deux filiales du groupe ont concerné 23 bâtiments (salles de classes, aires de jeux, dortoirs, réfectoire, ateliers de formation, centre de santé, ferme...).



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36





Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE



www.gouv.ci



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale